



名古屋第一幼稚園 PTA

PTA = 双葉会ってなに？

— 今しかできない PTA を子どもと一緒に楽しみませんか —

令和 5 年 3 月
双葉会広報誌
双葉会発行

そもそも双葉会って？



名古屋市立第一幼稚園の PTA のことを「**双葉会**」と呼びます。

双葉会は、「**園と家庭が協力し、幼児教育の発展をはかり、併せて**
会員相互の教養並びに親睦をはかること」を目的としています。

親子のコミュニケーションがより豊かになること。また、保護者が教養を身につけることで子ども達の幼児期の生活がより豊かなものとなり、より良い幼稚園生活を送ることができるよう、園と保護者が協力し活動を行なっています。

双葉会会員 [保護者全員・本園職員]



令和 4 年度の実施内容 幹事会は毎月 1 回開催 (8・2 月お休み)

4	5	6	7	8	9	10	11	12	1	2	3		
幹事選出	なでしこ文庫貸し出し 5/26 ~ 6/24	地域清掃 (コロナで11月に延期)	ももくり新聞発行	なでしこ文庫配布会 7/13 ~ 15	切手・ハガキ集計	なでしこ文庫貸し出し 9/5 ~ 11/25	家庭教育セミナー	バザー	園内清掃・地域清掃	親子お楽しみ会	なでしこ文庫貸し出し 1/11 ~ 2/24	切手・ハガキ集計	年度末広報誌
	文化部	三役・三部合同	広報部	文化部	広報部	文化部	教養部	三役・三部合同	三役	三役・三部合同	文化部	広報部	広報部

イベントに参加、利用した方のちょっといい話

なでしこ文庫を利用して

幼稚園帰りに、子どもと一緒に絵本を選べる手軽さが良かったです。絵本を選んでいると、先生やお友達が、おすすめ本など教えてくれたりして降園後の楽しい時間でした！



新しい図鑑や DVD も借りられるようになって良かったです。登園時にさっと返却できたり、降園時に子どもと一緒に選んで借りられるのはすごく便利でした！



地域清掃・園内清掃に参加して

落ち葉拾い・地域清掃・門の清掃！いつも子どもがお世話になっている園にお返しができている気がして参加して良かったです。



幹事会後の部会の様子

各部に分かれて個々の活動の打ち合わせを行います。下のお子さんがいてもおもちゃがあるので安心！

家庭教育セミナーに参加して

親が何でも知っている必要はなく、一緒に考えたり調べたりする姿勢が大切と分かりました。



講師の柔らかいお話しぶりで和やかな気分で聞くことができました。「自分のための時間」が作れて嬉しかったです。



ももくり新聞を読んで

一緒に読んでクイズの答えを一生懸命教えてくれました。

普段園に行く事がない祖父母に先生の紹介をしたり、園にある物を教えてくれたり家族みんなで楽しみました！



令和4年度の各部のお仕事紹介



三役・三部合同

さんやく 三役

双葉会を円滑に運営できるよう、また、双葉会が園と共同する役割となるよう活動しています。

親学アクション

名古屋市教育委員会が推進する「親学」に基づく名古屋市PTA協議会の取り組みのひとつ。毎年、あいさつ運動や食育などの学びのテーマから一つ選んで親子で楽しめる活動を企画しています。



テーマ：飛び出そう親子そろって自然の世界へ

地域清掃

地域の一員として、日頃から園児を温かく見守って下さる地域の方々に感謝の気持ちを込めて行っています。子ども達は「小さなお掃除隊」として家の回りや通園路等のごみを拾うことで、公共のマナーや道徳性を身に付ける機会となっています。



地域清掃

園内清掃

日頃、お世話になっている幼稚園への感謝を伝えるとともに、保護者が協力する姿を子どもに示す機会となっています。



落ち葉拾い・正門前の清掃

バザー

親子お楽しみ会

幼稚園用品、日用品などを集めたバザーを開催。その収益金で人形劇や演奏会などのお楽しみ会を子ども達にプレゼントしました。



クラウンパフォーマンス

文化部

絵本を通して親子でコミュニケーションをとる中で、子ども達の成長を感じ、親子にとって心地よい時間を過ごせる機会となるよう活動しています。

なでしこ文庫

1.2階のホールにて、毎学期、絵本の貸出や管理をしています。多くの方に楽しんでいただけるように、整理整頓や、新しい絵本の購入と通知をしています。絵本や書籍の配布会も行いました。部会プラスαで、登園の後等に活動していました。

貸し出し期間

- 1学期 5/26～6/24
- 2学期 9/5～11/25
- 3学期 1/11～2/24
- 配布会は7/13～15



配布会の様子

広報部

広報誌が子どもとのコミュニケーションツールになったらいいな！がももくり新聞の目標のひとつ。ひとりでも多くの方に幼稚園のこと、双葉会のことに興味を持っていただける機会をつくりたいと思って活動しています。

ももくり新聞

年度末広報誌

今年度は年に2回、広報誌を発行しました。発行に向け、幹事会後の部会の打ち合わせの他、3～4回程集まり、内容決め、取材、写真撮影、文章作りを行いました。

切手・ハガキ回収

回収箱をリニューアルし、職員室前に設置しました。使用済みの切手・ハガキを回収し、2月末、集計して中部善意銀行へ預託しました。愛知県下の社会福祉の為に使われます。



編集打ち合わせ



令和4年ももくり新聞

教養部

保護者が教養を身につけることで日々の子育てがより豊かになることを目標としています。保護者の悩みや心配事の解消など、子育てを振り返る機会になっていけるよう活動しています。

家庭教育セミナー

家庭教育セミナーでは、皆さんが興味を持てる内容、また子ども連れでも参加しやすいセミナーを心掛けました。セミナー開催に向けてテーマや講師の決定、コドモンを使用した保護者へのご案内など、幹事会後の部会の他、月2～3回程集まりました。今年度のセミナーは親学アクションと連携させた内容で開催しました。



テーマ：幼児期の体験は一生の宝物 9月12日

幹事をやった方々のちょっといい話

下の子どもを連れて務まるか不安でしたが、皆さんに助けて頂きながらやらせて頂きました。もともと絵本は好きでしたが、3人目が生まれてから読み聞かせる余裕がなくなっていたので、また色々な絵本に触れるいい機会になりました。



人前が苦手な自分に務まるか不安でしたが、幼稚園最後に頑張りたいと思い役員をやらせていただきました。自分の時間を使うことも多かったです。バザーお楽しみ会で子ども達のキラキラの笑顔を見られたり、正門の清掃をした時には先生方にとっても喜んでいただけ良かったです。



ちょっとした時間に園生活以外での子育て情報も交換する事が出来て助かりました。



幹事会で園長先生から子ども達の園生活について伺えるのが嬉しかったです。



子どもが年少のときは、年中や年長のお母さんとお話したことはありませんでした。幹事を引き受けてからは、学年を越えて知り合え、いろいろお話できたことがなにより嬉しかったです。



やる事が多く忙しい時期もありましたが、「素敵なセミナーに参加出来て良かった」との声もあり、楽しく続ける事が出来ました。



双葉会の幹事になってあなたも子どもの幼稚園生活を一緒に楽しみませんか？

